

**Mercredi 30 NOVEMBRE 2005 à 20 H 30**

**GREPSY CONFERENCES**

C.H. St Jean de Dieu - 290 route de Vienne - LYON 8ème

**Marcel SASSOLAS,**

Psychiatre, Psychanalyste, Lyon  
Président de l'Association Santé Mentale  
et Communauté

*« Le rôle de l'illusion créatrice dans  
l'approche psychothérapique des  
troubles psychotiques »*

L'illusion créatrice est ce mouvement psychique décrit par Winnicott qui amène le nourrisson à se vivre comme le créateur de la mère venue à la rencontre de ses besoins physiologiques et affectifs.

Les patients psychotiques pour investir une structure de soins ont besoin que ce fonctionnement ne heurte pas de front leur omnipotence et leur permette de vivre leur relation avec elle sous le registre de cette même illusion créatrice.

Comme les bons livres sont ceux qui permettent au lecteur d'en écrire la moitié, les structures de soins que les patients psychotiques peuvent authentiquement investir sont celles dont le fonctionnement les autorise à vivre avec l'illusion qu'ils les ont créés et qu'elles font partie d'eux-mêmes. Alors - et alors seulement - peut commencer la longue et douloureuse histoire des désillusions, des souffrances et des plaisirs liés à la découverte que cet objet investi est en réalité distinct de soi. Alors peut commencer le soin psychique.